



「意見や提案は代議員へ伝えましょう」

「日奈久校区民全員の手によるまちづくり」として平成25年6月に発足して3力年が経ちました。平成27年度の取り組みを振り返り、平成28年度をどう進めていくかを話し合う重要な会議です。総会は一般公開です。だれでも会議の内容を傍聴できます。住民の皆さんは、意見や質問、提案等がありましたら各町内の代議員にお伝えください。

日奈久住民自治会定期総会

- ◇日時 平成28年5月15日(日) 午後4時～
- ◇場所 日奈久ゆめ倉庫
- ◇主な議題
 - ・平成27年度事業実績及び決算
 - ・平成28年度事業計画(案)
 - ・及び予算(案)
 - ・規約改正
 - ・その他
- ※変更があるかもしれません。

日奈久住民自治会定期総会 5月15日(日)開催

日奈久住民自治会は「地域住民が主体となって、相互に連携協働しながら地域活動等の活性化を図り、だれもが住みたくなり、安心して暮らし続けられるまちづくりを推進するため、以下の事業に取り組みんでいます。」

(1)日奈久校区(以下校区)の総合的施策に関する事項

(2)校区の各種団体の事業活動に関する事項

(3)市の行政施策に対する支援・協力・要望に関する事項

(4)校区の広報宣伝に関する事項

(5)校区のまちづくり・人づくりに関する事項

(6)行政サービスの実施に関する事項

(7)その他目的達成に必要な事項

総会ではこれらの目的や事業、会計を中心に協議されます。総会の決議は、各町内から選出された代議員及び委員会・部会の長を除く役員で行うことになっています。なお、傍聴の場合は、発言や議決の挙手等はできませんので留意ください。

各町内の代議員(敬称略)

(大坪町)久保和孝、橋本正行、河野 晃

日奈久校区婦人会総会(予定)のご案内

一般の方も講話に参加できます。

婦人会総会を例年通り予定してはいますが、熊本地震の影響で延期になるかもしれません。また、日赤募金、献血、婦人会旅行等も今のところ未定です。各町内の分会長さんから連絡します。ご了承ください。

講師 ピンクリボンアドバイザー 昭和小学校長 森下和代氏

多数の方のご出席をお願いします。

日奈久校区婦人会 倉野静香

平成28年5月号 (第81号) 発行者 日奈久住民自治会

日奈久の人口 (3月末現在) 男1286人 女1637人 計2923人 (21年末3444人)

「ありがとう」が 行き交うまち 日奈久

身近な人に「ありがとう」 愛する日奈久に「ありがとう」 訪れる人に「ありがとう」

八代で4000年ぶりの戦慄 震度6弱 瓦や壁の落下、ブロック塀倒壊の被害

4月14日夜に始まった震度7の熊本地震は八代でも震度5弱、翌15日午前0時3分には5強の大きな地震となって襲ってきまされた。この間もその後震度4や3の地震が次々に発生。16日午前1時25分には、14日の震度7の16倍のエネルギーを持つマグニチュード7.3という巨大地震が発生、八代でも震度6弱と恐ろしいほど激しく揺れ、恐怖で眠れない夜となりました。

報道によれば、数名の地震学者が、「今回ずれた断層の延長線上にひずみがたまっている」「南にも破壊が延びていく可能性がある」と話しています。

もともと地震が起きやすいと考えられていた日奈久地域。(30年間に発生する確率は6%と高い)各自が危機感を持って大地震に備えることが大切です。

かつて八代では400年前の1619年、大地震で表島城が崩壊し、城下町が一瞬で消滅、多くの死傷者を出したと古文書に記録があるそうです。



地震で瓦が落下した民家(塩南町)

「南の活断層へも可能性が」

大地震は日奈久活断層帯北部と布田川断層帯で発生。その後、阿蘇や大分、日奈久断層帯の南西部へも広がっていきまされた。19日午後5時52分、八代で震度5強、8時47分には5弱と連

5月の行事から

1日(日)	茅の輪くぐり 大明神10:00~
3日(火)	● 憲法記念日
4日(水)	● みどりの日
5日(木)	● こどもの日
	菖蒲湯 ばんべい湯2・3階
8日(日)	母の日
10日(火)	日奈久校区婦人会総会・講話(予定) 南部市民センター 10:00~
15日(日)	日奈久住民自治会定期総会 日奈久ゆめ倉庫 16:00~
19日(木)	西湯利用者入湯助成券交付説明会 日奈久ゆめ倉庫 14:00~
22日(日)	小中学校合同運動会
	●スリーデーマーチは中止になりました。
	住民自治会関係会議 南部市民センター
13日(金)	町内連絡委員会(市政協力員会) 13:30~
18日(水)	広報部会(編集会議) 19:00~

避難場所は満員の状態に 徹夜でのお世話に感謝

市指定の避難場所である南部市民センター、日奈久小体育館、ばんべい湯のほか、自主的に避難所として提供された日奈久ゆめ倉庫、みずほ保育園、「ひな村」などの施設等で多くの住民が不安な夜を過ごしました。また、町内の公民館、中学校体育館に避難した人もいました。

14日は100人以上、避難勧告が出た26日は約550人を超え、その後も400人前後の住民が避難しました。体育館に避難したお年寄りは「もう5日目です。疲れて今日は点滴をうちに行ってきました」と、また、60代の女性は「年寄りを抱えているので、ずっとほんべい湯に避難しています」と話していました。

連日徹夜してお世話をされた市職員や校長先生、施設等関係者の皆さん、また差し入れをされた方などに深く敬意を表します。

施設関係者の皆さんは、避難者を迎えるために準備したり、避難者が帰宅した後は、避難所やトイレの掃除をしたりと、親身になってお世話をしてくださる話をいただきました。特に南部市民センター、日奈久小体育館以外の施設等では、公的援助も乏しいなかで、惜しみなく奉仕されています。

物品の分配を助けたらした人もいました。

住民自治会運営委から

4月15日運営委員会を開催しました。記事として扱わなかった内容について、概要をお伝えします。

【町内連絡委員会】

○4月5日、市政協力員の委嘱状交付式。山下、塩南、上西の3町内で交代の異動。

【福祉健康部会】

○入権研修への一般参加が課題。

○婦人会活動への正しい理解を。

【スポーツ文化部会】

○ふれあい祭期日を変更の可能性

【広報部会】

○アンケート班別回収袋の適切化

【事務局】

○総会議案資料の提出依頼

○役員の特例措置案について

○草刈り機、チェーンソーの取扱講習の実施について

◆防災放送を確実に伝える方策について意見交換がありました。



(下)レンガの壁が落下して 織屋は屋根が損傷

訂正とお詫び

第80号(4月号)で、中学生俳句の最優秀賞は山本黎音さんでした。訂正して、お詫びします

(広告欄)

日奈久小学校の入学式は午前10時から始まりました。今年の新入学児童は男子5名、女子3名の計8名です。

新1年生は担任の重本遥先生に連れられて、緊張した表情で体育館に入場しました。

里永典隆校長先生は、「挨拶や返事をしっかりと、人に優しくする力を育てましょう。『早寝、早起き、朝ご飯』で元気がよくなりますよ。』と語りかけるようにお話ししました。

新2年生は歓迎の出し物。毎月の楽しみを一人ひとりが絵に描いて、元気がよいかわいらしく発表しました。

入学おめでとう

4月11日日奈久小・中学校で入学式

日奈久中の入学式も同日午前11時から行われました。新入生は男子3名、女子7名の計10名。

荒牧和子校長先生は「中学校への希望と決意を感じます。自分をよい方向へ進めましょう。そのために友達の良さを改めて見いだすとともに、自分で自分を律しながら、自分をより美しく染め上げていってほしい。」と式辞を、新入生代表の廣田亮翔さんが「入学を心からうれしく思います。緊張と不安の中でも励まし合いながら学んでいきます。」と決意を述べました。



西湯の廃止による入湯助成券 申請により交付 市 説明会を開催予定 5/19(木)

これまで西湯を利用していただいていた皆さんを対象に、市は「日奈久温泉施設等入湯助成券」を交付することになっています。

その説明会が5月19日(木)午後2時から日奈久ゆめ倉庫で開催されます。

助成券を申請するにはいくつかの条件があり、申請の手続きの仕

方、使用方法などについて説明が行われます。

助成券は5月末から使用できるようになりました。

という感じです。



防災の備えは大丈夫ですか？ いつ来るか分からない地震などに備えて、自分を守るために



リュックサックに入れておきましょう

非常持ち出し品リスト

- *3日分くらいの非常持出品を用意（リュックサックに入れておこう）
- ①非常食（カンパン、缶切り不要の缶詰など）
 - ②飲料水（ペットボトルの水 1人当たり1日3リットル）
 - ③懐中電灯（予備の電池は多めに）
 - ④携帯ラジオ
 - ⑤タオル
 - ⑥ティッシュペーパー
 - ⑦ビニール袋
 - ⑧着替え（下着など）
 - ⑨洗面用具
 - ⑩軍手
 - ⑪救急医薬品、常備薬
 - ⑫ライター（マッチ）ろうそく
- *家族に合わせた準備も
- 乳幼児のいる家庭（紙おむつ、粉ミルクなど）
 - 妊婦のいる家庭（母子手帳、新生児用品など）
 - 要介護者のいる家庭（障害者手帳、紙おむつなど）

★怖い思いをしましたこの機会に、ぜひ揃えたいものです。

地震で怖いのは、倒れた家具によってけがをしたり、逃げ遅れたりすることだよ

●耐震金具などを付けよう!



家具を壁や柱、床などに固定する耐震金具やつかい棒などを取り付けて、家具の転倒を防ぎましょう。

●置き方にも工夫

本などの重い物を下に収納すると安定します。花瓶やつぼなど落ちると危険なものは上に置かないようにしましょう。

窓ガラスが割れると飛び散るから危険だね



●ガラスに飛散防止フィルムを

窓ガラスや食器棚などのガラス面は割れて飛び散らないようにフィルムをはりましょう。窓ガラスは内側に、家具類のガラスは外側に。

火事になったら大変! 消火器は必需品ね!



●消火器の常備と使用期限の確認を
消火器を常備し、使い方を覚えておきましょう。また、表示されている使用期限を確認しましょう。

日奈久のまんまいさん巡り 十三里ホ地蔵菩薩様 大坪町



この地蔵様は、みずほ保育園近くの国道3号線沿い十三里木の道標そばに祀られています。長迫への道路拡張のときに、3号線と反対側の道ばたに移されていますが、土地の所有者の家族が病気がかり、なかなか治らないので神頼みをする中、「地蔵様が元のところへ帰りたいと願っておられる」とお告げがありました。

元の位置に帰ることはできませんでしたが、昭和45年9月24日に今の場所に新しく祀り、お参りをしているそうです。

こどもの日は菖蒲湯を

温泉センターばんぺい湯 2階大浴場・3階家族湯

武家社会で菖蒲と尚武(武道を尊ぶ)をかけて5月5日端午の節を尚武の節句、男子の節句として祝うようになったといわれ、今でも菖蒲湯に入り無病息災を願う習慣が受け継がれています。

簡易洋式トイレ設置予定 南部市民センター2階

南部市民センターには洋式トイレが1階だけに男女各1カ所ありますが、2階トイレにはなく、避難した人たちが困っていました。このたび中西町の江浦俊男様より簡易型洋式トイレ2台の寄付を頂きましたので近々設置の予定です。



被災のレンガ煙突を保存

国指定登録有形文化財、金波楼のシンボルのレンガ煙突も地震の被害を受け煙突の上部が崩落の危険にさらされましたが、安全性を考慮した高さにして保存するそうです。

このレンガ煙突は、かつて当旅館で使用する食器類を自分で作っていたときの焼き窯の煙突だそうです。

ご案内

日奈久阿蘇神社(大明神) 立願祭・夏越祭

茅の輪くぐり

- ・日時 5月1日(木) 10時
- ・五穀豊穡と無病息災を祈り茅の輪をくぐって災厄解除を願う神事を行います。

還暦祭・厄年祓祭

- ・日時 6月1日(水)
- ・還暦祭 10時 昭和31年生まれの方
- ・厄年祓祭 11時
- ・男性 昭和51年生まれの方
- ・女性 昭和59年生まれの方

定期異動 よろしく



明るく、親しみやすい郵便局づくりに努めてまいります。お気軽にご利用いただけますようお願い申し上げます。

日奈久出張所 垣下 了子さん



日奈久校区の皆様はじめまして。この度、金剛出張所から異動して来ました垣下了子です。

証明書関係のお仕事が初めてなので、早く覚える様に笑顔でがんばります。よろしくお願ひします。

(広告欄)